

Köllerholz-Rundbrief Nr. 5

vom 24. August 2005



Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Eltern,
liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter,

Ihnen und Ihren Kindern wünsche ich einen guten Start in das Schuljahr 2005/06, das für uns alle etliche Neuerungen und Veränderungen mit sich bringt.

Im Folgenden erhalten Sie wichtige Informationen. Diesen Brief finden Sie ebenfalls in unserem Internetauftritt (www.koellerholzschule.de) im Bereich „Köllerholz-Infos“.

1. Aktuelle Zahlen

Einige interessante Zahlen: Zurzeit besuchen 304 Schülerinnen und Schüler unsere Schule. Das sind 38 mehr als im vergangenen Schuljahr. Die Kinder werden in 12 Klassen unterrichtet, so dass die Schule nun wieder komplett in drei Zügen geführt wird. 78 Kinder nehmen an der Betreuung bis 13 Uhr teil, 97 Kinder am Offenen Ganztag. Hier konnte das Personal entsprechend aufgestockt werden. In diesem Schuljahr wird die Kooperation zwischen Kollegium und Betreuungs- bzw. OGS-Personal in Absprache mit der Arbeiterwohlfahrt weiter intensiviert werden, um eine stärkere inhaltlich-thematische Verzahnung zu erreichen.

2. Personal

Mit Ende des vergangenen Schuljahrs haben Sigrid Reese und Erika Baltz ihren Dienst an unserer Schule beendet. Trotzdem hat sich die „Kopfzahl“ des Kollegiums (13) nicht verändert. Claudia Patz hat am 5. Juli ihr Amt als Stellvertretende Schulleiterin übernommen und komplettiert damit nach einem Jahr die Schulleitung. Seit dem 22. August ist Eva-Maria Terzenbach neues Mitglied des Kollegiums. Sie hat die Klassenleitung der Klasse 3c übernommen. Beiden wünsche ich viel Erfolg bei der Erfüllung ihrer Aufgaben.

3. Schulanfänger

Am 23. August wurden im Rahmen einer gut besuchten Feier 77 Mädchen und Jungen eingeschult. Der Anteil der Jungen überwiegt hier deutlich (2/3). Die Klassenleitungen wurden von Christa Dobert (1a), Simone Falkenstein-Drebes (1b) und Claudia Patz (1c) übernommen. Das Jahrgangsteam wird komplettiert durch Lehramtsanwärterin Katrin Pirug. Der Anteil der Kinder in Betreuung und OGS steigt hier weiterhin an (57 von 77 Kindern).

4. Neues Schulgesetz

Seit dem 1. August ist das neue Schulgesetz für Nordrhein-Westfalen in Kraft. Es fasst die bisherigen sieben für Schulen relevanten Gesetze und etliche Verwaltungsvorschriften kompakt zusammen und regelt in 133 Paragraphen alle schulischen Belange. Weitere Informationen dazu erhalten Sie im Rahmen der Klassenpflegschaftsversammlungen. Eine wichtige Neuregelung sei an dieser Stelle erwähnt: Im Zusammenhang mit schulischen Veranstaltungen gilt in den Gebäuden und auf dem gesamten Schulgelände ein striktes Rauch- und Alkoholverbot. Ich bitte Sie um entsprechende Beachtung.

5. Neue Unterrichtskonzeption

Die Köllerholzschule arbeitet ab diesem Schuljahr in einer Mischform aus Unterricht im Klassenverband und jahrgangsübergreifendem Unterricht. Dazu hatte das Kollegium ein ausführliches Konzept entwickelt, das von der Schulkonferenz im vergangenen Frühjahr in Anwesenheit aller Klassenvertretungen einstimmig befürwortet wurde. In der Zwischenzeit wurden die inhaltlichen und organisatorischen Rahmenbedingungen weiter entwickelt und konzeptionell optimiert.

Der Schulvormittag beginnt nach der Frühbetreuung (die allen Kindern der Schule bei Bedarf ab 7.15 Uhr offen steht) grundsätzlich mit einem Offenen Unterrichtsbeginn.

Das bedeutet: Die Kinder dürfen ab 8 Uhr in ihren Klassenraum gehen, in dem sie von ihrer Lehrerin erwartet werden. Die Kinder dürfen aber auch etwas später kommen, und zwar bis spätestens 8.15 Uhr. Hier entsteht so etwas wie eine „stressfreie Gleitzeit“.

Hieran schließt sich die Phase A (Klassenverband) an (montags bis max. 13.30 Uhr, dienstags, mittwochs und donnerstags bis max. 10.30 Uhr, freitags bis max. 11.40 Uhr).

Dienstags, mittwochs und donnerstags folgt nach Phase A die Phase B (Förderung). Jedes Kind nimmt an diesen drei Tagen jeweils an zwei 30-minütigen Förderangeboten teil, in denen individuelle Stärken und Schwächen der Kinder besonders in den Blick genommen werden. In dieser Phase wird der Klassenverband aufgelöst, um „treffgenauer“ in spezifischen Gruppen zu arbeiten. Förderung streben wir hier in größerer Bandbreite als bisher an. Jedes Kind nimmt somit wöchentlich 180 Minuten (6 X 30 Minuten) an der Förderung teil.

Innerhalb der Phase C (Lernwerkstatt), die dienstags, mittwochs und donnerstags ab 11.55 Uhr bis max. 13.30 Uhr stattfindet, befinden sich die Kinder (Klassen 3 und 4) im Klassenverband. Über einen bestimmten Zeitraum arbeiten alle Klassen kooperativ an einem gemeinsamen Thema im Rahmen eines Lernarrangements (ausgehend von den Themenvorgaben des Lehrplans Sachunterricht mit Standort- und Sozialraumbezug), anhand dessen zu erreichende Kompetenzen fächerübergreifend vermittelt werden.

Der Unterricht endet für die Kinder der Jahrgänge 1 und 2 grundsätzlich täglich um 11.40 Uhr. Danach gehen sie entweder nach Hause, in die Betreuung (bis max. 13 Uhr) oder in den Offenen Ganzttag (bis max. 16 Uhr).

Der Unterricht der Jahrgänge 3 und 4 endet um 11.40 Uhr, um 12.40 Uhr oder spätestens um 13.30 Uhr. Danach gehen sie ebenfalls entweder nach Hause, in die Betreuung (bis max. 13 Uhr) oder in den Offenen Ganzttag (bis max. 16 Uhr).

Freitags schließt der Unterricht grundsätzlich mit einem gemeinsamen Wochenabschluss, an dem alle Kinder der Schule teilnehmen. Der Unterricht für alle Klassen endet freitags immer um 11.40 Uhr (mit dem entspr. Anschluss Betreuung bzw. OGS).

Somit ergeben sich geänderte Unterrichtszeiten, die Sie bitte beachten und entsprechend einplanen wollen.

Nach den inhaltlichen, organisatorischen und zeitlichen Vorgaben der neuen Unterrichtskonzeption arbeiten wir ab Montag, dem 17. Oktober 2005 (direkt nach den Herbstferien).

Bis dahin gilt der Ihnen in dieser Woche zugegangene Stundenplan (bisherige Zeitvorgaben).

Die Klassenlehrerinnen werden Sie im Rahmen der Pflegschaftsversammlungen ausführlich über die Konzeption informieren. Die Gesamtkonzeption wird in Kürze ebenfalls in unserem Internetauftritt veröffentlicht.

6. Offener Ganzttag

Für die Eltern, deren Kinder den Offenen Ganzttag besuchen, findet am Dienstag, dem 6. September um 19 Uhr (Auftakt in der Aula im Obergeschoss) ein Informationsabend statt. Auf der Tagesordnung stehen ein interessanter Rückblick auf die Sommerferienprojekte sowie Infos zu Organisation und Neueinrichtung.

7. Klassenpflegschaftsversammlungen

Die Klassenpflegschaftsversammlungen finden wie folgt statt:

Klasse 1a: 30.08. um 19.00 Uhr	Klasse 3a: 07.09. um 19.30 Uhr
Klasse 1b: 30.08. um 19.00 Uhr	Klasse 3b: 05.09. um 19.00 Uhr
Klasse 1c: 30.08. um 19.00 Uhr	Klasse 3c: 05.09. um 19.30 Uhr
Klasse 2a: 07.09. um 19.30 Uhr	Klasse 4a: 01.09. um 19.30 Uhr
Klasse 2b: 07.09. um 19.30 Uhr	Klasse 4b: 01.09. um 19.00 Uhr
Klasse 2c: 07.09. um 19.00 Uhr	Klasse 4c: 01.09. um 20.00 Uhr

Alle weiteren Termine werden wir ihnen rechtzeitig mitteilen bzw. in Kürze in unserem Internetauftritt im Bereich Köllerholz-Infos veröffentlichen.

8. Neubau

Der auf dem Schulhof errichtete Neubau steht der Schule ab dem 14. September zur Verfügung. Die vorübergehenden Engpässe in der Raumebelegung werden dann der Vergangenheit angehören. Bis dahin bitte ich für das ein oder andere kleinere „Provisorium“ um Verständnis.

Mit freundlichen Grüßen
gez. Stephan Vielhaber, Schulleiter